



EUROPÄISCHE KOMMISSION

GD Beschäftigung, Soziales und Chancengleichheit

Sozialer Dialog, soziale Rechte, Arbeitsbedingungen, Anpassung an den Wandel
Sozialer Dialog und Arbeitsbeziehungen

**Ausschuss für den sozialen Dialog
im Gemeinschaftsverpflegungssektor**

**Protokoll der Sitzung des Lenkungsausschusses
Brüssel, 29. Februar 2008**

Anwesend:

FERCO: Marie-Christine Lefebvre

EFFAT: Kerstin Howald, Rafaël Nedzynski

Europäische Kommission: Elisabeth Aufheimer

Entschuldigt:

FERCO: Yann Coléou

EFFAT: Harald Wiedenhofer

1) Die **Tagesordnung** wird angenommen.

2) Das **Protokoll** der Sitzung des Lenkungsausschusses vom 11. Dezember 2007 wird genehmigt.

3) Überprüfung der Umsetzung des Arbeitsprogramms

Konferenz zur Auswahl des Bestbieters, 18. April 2008

Frau Howald gibt bekannt, dass viele EFFAT-Mitglieder aufgrund ihrer Teilnahme an der Sitzung des IUL-Exekutivausschusses am 17./18. April in Genf nicht an der Konferenz in Brüssel teilnehmen können.

Frau Lefebvre teilt mit, anstelle von Yann Coléou, der verhindert sei, werde Peter Visscher, Vizepräsident der FERCO, für den FERCO-Vorstand an der Konferenz teilnehmen.

FERCO und EFFAT nehmen den Entwurf der gemeinsamen Erklärung zur verantwortungsvollen Auftragsvergabe „Towards responsible awarding of contracts“ an. Der Entwurf des Merkblatts zur Auswahl des Bestbieters „Selecting best value: the right choice!“ wird von Frau Sillanpää um die Links zu den verschiedenen Leitfäden ergänzt.

Die FERCO erklärt sich bereit, den Rednern zu helfen, einen gemeinsamen Ansatz zu finden. Es wird vereinbart, dass die Redner bei ihren Vorträgen drei oder vier Slides zeigen, sofern die Kommission keine Einwände hat. Die Slides werden von der FERCO erstellt.

Frau Lefebvre stellt kurz das „Storyboard“ für die Podiumsdiskussion des Gemeinschaftsverpflegungssektors auf der Konferenz vor:

a) Peter Visscher, Vizepräsident der FERCO, wird den Sektor vorstellen.

- b) Astrid Lemasson, Personalmanagerin, Agentur für Umwelt und Energiewirtschaft (ADEME), Frankreich, hat den Leitfaden bereits eingesetzt. Sie wird darüber sprechen, welcher Stellenwert der Qualität eingeräumt wird.
- c) Dtt.ssa Silvana Sari, Direktorin für Bildungs- und Schulpolitik, Stadt Rom, Italien, wird die öffentlichen Behörden vertreten. Sie wird insbesondere auf die Bedeutung eingehen, die der Qualität im öffentlichen Beschaffungswesen zukommt.
- d) Gyorgy Alexa, Vorsitzender des Parlamentsausschusses für Verbraucherschutz, Ungarn, wird den Standpunkt eines für den Verbraucherschutz zuständigen nationalen Gesetzgebers vertreten.
- e) Herr Nedzynski regt an, auch das Thema Wettbewerb und Wettbewerbsrecht aufzunehmen.
- f) Harald Wiedenhofer, Generalsekretär der EFFAT, wird sich schwerpunktmäßig mit dem Zusammenhang zwischen Qualität und Arbeitsbedingungen befassen.

Die FERCO wird das „Storyboard“ gemäß diesen Beschlüssen überarbeiten und der EFFAT übermitteln, damit es für die Sitzung des Lenkungsausschusses „Bestbieter“ im März fertig vorliegt. EFFAT und FERCO heben die ausgewogene Vertretung der verschiedenen Länder, alten und neuen Mitgliedstaaten und der verschiedenen Organisationen bei den Podiumsteilnehmern ihres Sektors als überaus positiv hervor.

Hinsichtlich der Personen, die den Vorsitz der Podiumsrunden übernehmen sollen, sind noch einige Fragen offen: Sollte der Vorsitz Journalisten übertragen werden, bei jeder Sitzung einer anderen Person, und wem? Die FERCO wird Philippe Hersant fragen, ob er zur Verfügung steht. Wenn Herr Nedzynski teilnehmen kann, könnte er wahrscheinlich ebenfalls den Vorsitz übernehmen.

EFFAT/FERCO-Vereinbarung über die soziale Verantwortung der Unternehmen im Gemeinschaftsverpflegungssektor

Es wird vereinbart, Beispiele vorbildlicher Verfahren in zwei Bereichen zu ermitteln:

„Umstrukturierung – Übergang von Unternehmen“: Es werden Beispiele aus Frankreich (verantwortlich: EFFAT) und den Niederlanden (verantwortlich: FERCO) zusammengestellt und die verschiedenen Systeme verglichen. Frau Aufheimer wird feststellen, wer in der GD EMPL für das Thema „Übergang von Unternehmen“ zuständig ist.

„Gleichstellung der Geschlechter“: Es werden Beispiele aus dem öffentlichen Beschaffungswesen aus Belgien (EFFAT) und den nordischen Ländern (FERCO) zusammengestellt.

EFFAT/FERCO-Vereinbarung über berufliche Bildung

EFFAT und FERCO verweisen auf das Protokoll der Sitzung des Lenkungsausschusses vom 11. Dezember 2007.

Bekämpfung der Fettleibigkeit

Die FERCO hat der Kommission (GD SANCO) den Bericht über ihre diesbezüglichen Aktivitäten 2007 zugesandt. Die österreichische Aktion „Besser essen im Betrieb“, an der die österreichischen Gewerkschaften teilnehmen, sei ein gutes Beispiel für eine Initiative verschiedener Akteure. Da auch das BEUC zu der Konferenz am 18. April eingeladen ist, wird man es während der Konferenz ansprechen.

Ausbildungshandbuch über Lebensmittelhygiene

Die FERCO hat eine positive Antwort von der Kommission (GD SANCO – Ausschuss für Lebensmittelhygiene und -sicherheit) bezüglich der offiziellen Anerkennung ihres technischen Leitfadens erhalten. Die FERCO wird den Entwurf verschiedenen maßgeblichen Akteuren zusenden und auf der Vollsitzung im Oktober zu diesem Punkt Bericht erstatten.

4) Diskussion über einen etwaigen Finanzhilfeantrag für Werbemaßnahmen für den „Leitfaden zum wirtschaftlich günstigsten Angebot“ auf nationaler Ebene
Es wird vereinbart, das Ergebnis der Konferenz im April abzuwarten.

5) Verschiedenes

Frau Howald gibt bekannt, dass sie den „Leitfaden zum wirtschaftlich günstigsten Angebot“ von EFFAT und FERCO auf der Sitzung des EBR von Sodexo im April vorstellen wird.

Nächste Sitzungen

Vollsitzung: 7. Oktober 2008

Sitzung des Lenkungsausschusses: Juni oder Anfang September